



学校だより

浜小HP <http://www.ama-net.ed.jp/school/E15/index.html>

H30.3.1(木) NO.20
尼崎市立浜小学校
校長 中根 孝介
06-6499-1536



1年の締めくくり、そして、次の学年への準備

先日、家の近くの公園を散歩していて、ふと見上げると早咲きの桜のつぼみがふくらんできていました。「春は、もうすぐそこまできていますよ。」と教えてくれているかのようでした。ことのほか寒さが厳しい感が強かった今年の冬ですが、ようやく春の兆しがあらわれたのかと、少しほっとした気分になりました。

さて、いよいよそれぞれの学年の締めくくりとなる3月を迎えました。この時期は、各学年の学習や生活を締めくくると同時に、次学年への準備の時期でもあります。学校でも新年度に良いスタートを切ることができるよう、まとめと準備をしていきたいと思えます。

学年末にあたって、「時を守り、場を清め、礼を正す」ということを再認識していきたいと思えます。この言葉は、愛知県に生まれ、兵庫県でも活躍された著名な哲学者であり、教育者でもある森信三先生の言葉です。

「時を守り」とは、文字通り「時間を守る」ということです。そして、これは、相手を尊重し、自分の信用を高めることにつながるとされています。早寝・早起きに始まり、学校ではチャイムの合図を守り、休み時間と学習時間とのけじめをしっかりつけるということが大切です。相手の立場を配慮し、約束した時間を守ることは信用にもつながります。

「場を清め」とは、「自分が過ごしている場所や身の回りをきれいにする」ということです。そして、これは周りへの気づきや気づかいにつながります。そうじや身の回りの片づけは、家庭や学校、どの社会においてもなくてはならないものです。衛生面や安全面からだけでなく、仕事や学習の効率にも大きく影響してきます。また、細かい気づきや気づかいがなければ、身の回りを美しくすることはできません。

「礼を正す」とは、「礼儀をわきまえ、人と円滑に接する」ということです。あいさつや返事をするものの大切さは、言うまでもありませんが、相手や場所に応じて敬語を正しく使ったり、時によっては服装や姿勢を正したりということも考えていかなければなりません。そうすることで、周囲の人との円滑な人間関係を築くことができるのではないのでしょうか。

「時を守り、場を清め、礼を正す」というこの言葉は、もともと職場再建の三カ条であったとのこと。学校だけでなく、人間社会の中ではどこでも必要なことかもしれません。どれも簡単なことかもしれませんが、いいかげんになりがちなことでもあります。ごくごく自然に、ごくごく当たり前のように、実行できるようにしていくことができればと思います。

《尼崎市小学校駅伝大会 全員完走》



2月17日(土)第24回尼崎市小学生駅伝大会(主催:尼崎市陸上競技協会)が行われました。浜小学校は、出場希望の4年、5年、6年で編成されたチームがエントリーして、出場者全員が見事に完走しました。今回の駅伝は、1チーム5人で襷(たすき)をリレーする長距離のレースです。今年は、陸上競技場が改修工事のため、野球場からスタートし、公園外周をまわり、野球場に戻って襷を渡します。男女ともに60~70チーム近いチームが出場した中、男子・女子ともがんばり抜きました。区間第1位を含め区間賞でも入賞者が男女で合計4名出ました。体調不良のため、残念ながら参加できなかった児童がいたり、逆に急にメンバーに入ってもらったりした児童がいたりもしましたが、入賞者だけでなく、どの子も練習に励み、自分のペースで走ること、最後まで粘り強く走り抜くこと等、この駅伝を通して多くのことを学んでくれました。それぞれが持っている力を十分に発揮し、本当にみんなよくがんばり、とても立派でした。

《小中連携 小田北中学校訪問・部活体験》

2月23日(金)6年生が小田北中学校に出かけ、中学校の生活について生徒会からの説明や注意を聞いた後、部活動の体験を行いました。小田北中学へは、浜小学校だけでなく、下坂部小学校からも入学するので、一緒に参加しました。

小学校生活と中学校生活の違いや学習について詳しく説明していただき、6年生も少しピリッとした表情で話を聞いていました。部活動の体験は、あらかじめ自分が体験してみたい部へそれぞれ参加させていただきました。運動部や文化部とたくさんあるなかで、中学生のお兄さん、お姉さんに優しく導かれ、楽しく活動をすることができました。

小田北中学校のみなさんありがとうございました。

《6年生を送る会》



2月27日(火)に児童会と代表委員会が中心になって6年生を送る会が行われました。児童代表の挨拶に始まり、各学年からの出し物やプレゼントなどがあり、6年生からお礼の演奏がありました。「もうこんな時期が来たのか。」と、この一年が早く感じられたのと同時に寂しさも感じられました。それぞれの学年で工夫を凝らした出し物やプレゼントに、6年生はもちろん、全校生が楽しみました。6年生の少し照れくさくも誇らしげで、晴れやかな笑顔が印象的でした。

中学校に行ってもいろいろな面で活躍してくれそうだと強い思いと期待感を持つことができ、うれしくなりました。1年生から5年生も、もう少しでひと学年上がり、6年生のよいところを引き継ぎ、さらに広げていってくれそうな予感がしました。

「がんばれ!卒業生」「がんばれ!浜っ子」

裏面に続く



～すばらしきかな浜小学校の一風景④～

《浜っ子6年生に広がるボランティアの花》

浜小学校のめざす子ども像のひとつに「ボランティアの心」があります。3学期に入ってからですが、多くの6年生のボランティア精神を発揮してくれています。朝の時間や休み時間に自分たちから進んでボランティア活動をしてきているのです。校門付近や靴箱付近の掃除、運動場の端の溝掃除、窓ふき等々、活動内容は様々です。ある時、運動場から見ていると、フェンス越しに学校の外の道路のところまで掃除をしてきている子も見かけました。学校外なので、もちろん担任の先生の許可をもらい、先生も一緒になっての活動でした。4階の教室前には、「ちょこボ（「ちょこっとボランティア」の略）」の掲示物がはってありました。そして「心に花を咲かせましょう」と気持ちもほんわかする掲示物もあり、よく見ると、6年生の子が自発的に描いたキャラクターも一緒でした。キャラクターの名前は「ランティア」というそうです。



自由に遊べる休み時間なのに、みんなの役に立つようにと自分たちにもできるボランティア活動を実行するなんて、とてもすばらしいことです。浜小学校で育ってきたこの6年間で、確実に優しい気持ちが育ってきているのを感じると同時に、いきいきと活動し、輝いている「浜っ子」を誇らしく思います。ほんとうにありがとう。

《図書ボランティア》

図書室が大きく変わってきています。これもボランティアのみなさんのおかげです。浜小学校では、図書ボランティアのみなさんが積極的に活動していただいています。図書室の整備から読み聞かせなど、活動は様々です。「自分たちにも学校のために何かできませんか」「図書ボランティアが依然あったようですが…」という保護者からのお話と、「子どもたちのために、自分たちにできることを、できる範囲でお手伝いしていただけませんか」という学校からの呼びかけで始まった保護者のみなさんによる図書ボランティアの活動の成果ができています。浜小学校の図書貸し出し冊数もここ数年、順調に伸びてきています。ボランティアのみなさんの工夫で、おすすめ図書や図書室の飾りつけなど、すばらしい掲示物、すばらしい環境で、子どもたちは気持ちよく読書をする事ができているからだこそだと感じています。

読み聞かせをたくさんすることで、学力もあげていくことができると言われています。また、「読書は心の栄養」とも言われ、読書は単に知識を獲得したり、調べものをしたりするだけでなく、人を新しい世界へと導くと同時に、人としての豊かな心を育み、より豊かな人間性を育てるのに大きく役立ちます。

図書ボランティアのみなさん、いつもありがとうございます。みなさんの活動は、浜小学校の大きな自慢のひとつです。



3月

<行事予定>

日	曜日	予	定
1日	木	奉仕活動（6年）	友長会
2日	金	社会見学（4年・6年）	
5日	月	校外児童会（2校時）	バイキング給食（6年）
6日	火	卒業式練習開始	
12日	月	朝会	
16日	金	給食終了	卒業式リハーサル ※4校時終了後下校
19日	月	卒業式準備（大掃除）	
20日	火	卒業証書授与式	1～4年休業日
21日	水	春分の日	
22日	木	卒業式片づけ（4年）	※4校時終了後下校
23日	金	修了式	大掃除 ※12時下校

※ 春季休業日（4月6日まで） 7日、8日は土日のため、お休みです。

<4月の主な予定>

- 4月 4日（水）新6年生登校日
- 4月 9日（月）始業式
- 4月10日（火）入学式
- 4月12日（木）離任式 給食開始（2～6年）
- 4月16日（月）参観・懇談（ひまわり 3・4校時）
- 4月17日（火）全国学力学習状況調査（6年）
- 4月18日（水）参観・懇談（1年 3・4校時）（2・3年 5・6校時）
- 4月19日（木）参観・懇談（4～6年 5・6校時）
- 4月26日（木）家庭訪問（4/27, 5/1, 5/2）

※ 変更する場合がありますので、4月のお知らせで、再度ご確認ください。

